

consideracion.

(fir) José Berger.

A.S. E. el Sr. Gerar Sauvau Hanna de Lima ~~Ministro~~
Presidente del Imperio del Brasil. + + +

Ministerio
de Estado de
Relac. Exter.

Asuncion Setiembre 14 de
1864.

He tenido el honor de recibir la nota que V.E.
se ha servido dirigirme en fecha 12 del cor.^{te} mes, acompaña-
nando copia de la nota de despedida, que el Gobierno de V.E.
había pasado el 30 de Agosto pp.^d. á S. E. el Sr. Loureiro,
Ministro Presidente de S. M. el Emperador del Brasil en
Montevideo, á consecuencia del ataque que una corbeta de
guerra brasileña, había hecho sobre el "Villa del Salto", vapor
transporte oriental, en la tarde del dia 26 del pasado Agosto.

El Gobierno, se ha impuesto con pena de aquel
acto de la Marina imperial del Brasil, que anubre las
hostilidades entre el Imperio y la República Oriental, y con
esta fecha he tenido el honor de dirigir á la Legación Im-
perial, la nota que en copia acompaña á V.E.

Con tal motivo me es grato renovar á V.E. las
seguridades de mi alta consideracion y estima.

(fir) José Berger.

A.S. E. el Sr. Dr. D. José Vazquez Sagastume, ~~Ministro~~
Presidente de la República Oriental del Uruguay.

Ministerio
de Estado de
Relac. Exteriores.

Asuncion Setiembre 19 de 1864.

He tenido el honor de recibir la nota que con fecha 14
del cor.^{te} dirigió V.S. á este ministerio, acompañando en copia parte
de una nota de su Gobierno, con el fin de dar conocimiento de los
propósitos de la comisión científica confiada al Dr. Hensel en la
América del Sud, cuyas exploraciones deben ser también extensivas
al Paraguay.

V.S. no se ha engañado al esperar que su recomen-
dación á favor del Dr. Hensel fuera atendida, pues el Exmo
Sr. Presidente de la República, a quien he tenido el honor de
elevar el importante contenido de la nota de V.S., me ha or-
denado manifestar á V.S. el interés con que mirará el arribo
al Paraguay de un miembro de la fundación Humboldt, y
que en todo tendrá todas las facilidades y la protección que
necesite del Exmo Gobierno de la República, para llevar cum-
plidamente los objetos de su misión, que puede traer importantes

conocimientos en la geología de estas regiones.

Cumplio ahora el deber de expresar a V.S. en nombre de mi Gobierno el mas íntimo agradecimiento, por el interés que ha tenido en extender la misión Hensel hasta el Paraguay, trayendo así las vistas de la fundación Humboldt sobre esta República.

Con tal motivo me es grato renovar a V.S. las seguridades de mi consideración muy distinguida.

(fir.) José Berges.

A S.S. D. Federico von Gericke, Encargado de Negocios
de S.M. del Rey de Prusia.

Ministerio
de Estado de
Relaciones Exteriores

Asunción Setiembre 21/1864.

H 30

He tenido el honor de recibir las dos notas de R.S. fhas 24 de Julio últimos, acompañando una revista quincenal de los sucesos políticos de la Europa, contestando a las de este ministerio del 6. de Junio anterior, en que instruía a V.S. de los acontecimientos políticos del Río de la Plata.

Hoy como complemento de las noticias que transmití esa ocasión, le hablaré de esos mismos sucesos, que entonces como ahora, amenazan llevar a nuestro país a una guerra en perjuicio no solo de nuestros intereses, sino de los extranjeros que están intimamente ligados a los progresos de la paz, o a los azares de la guerra de esta parte de América.

Nuestro Gobierno en el de res puro y santo de evitar la guerra en el Río de la Plata, y conforme con su política de orden y moderación, ha hecho todos los esfuerzos a su alcance, para evitar este flagelo, ya ofreciendo sus braños oficios a los Gobiernos divididos del Brasil y de la República Oriental, ya dando todos los paños que V.S. conoce cerca del Gobierno argentino en el interés de arreglar las diferencias que desgraciadamente surgieron entre los Gobiernos de ambas Repúblicas. Pero infelizmente nada se ha obtenido hasta ahora; por el contrario la actitud del Imperio después del ultimatum del 4 de Agosto hechos por el Coronel Saraiva viene a complicar la situación, y nos coloca en el deber de ponernos de pie frente al Brasil para contener su política abrasante, que amenaza la autonomía del Estado Oriental del Uruguay.

La política avanzadora y sistemática del Brasil, en lugar de producir un arreglo pacífico ha precipitado los sucesos, dando principio a las hostilidades en el Río Uruguay, donde una cabecera de guerra brasileña, cañones al transporte I de la República Oriental "Villa del Salto", que desde Páisandú conducía auxilio de gente a los defensores de la Villa de Otavio, que iba siendo atacada por fuerzas al mando del General Flores.

AN
FUNDACIÓN